

Florian Pflügler, ÖDP
Referent für Umwelt, Energie und Verkehr
Gemeinde Neufahrn

An die Gemeinde Neufahrn
Herrn Bürgermeister Franz Heilmeier
Bahnhofstraße 32
85375 Neufahrn

Neufahrn, der 12. Oktober 2017

Antrag auf Beitritt zum Klimaschutzbündnis im Landkreis Freising

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Heilmeier,
sehr geehrte Gemeinderatsmitglieder,

in Sachen Energiewende ist in Neufahrn schon einiges erreicht. Wir haben ein mit Eching gemeinsam im Zweckverband geführtes Biomasseheizkraftwerk, das neben der Stromerzeugung auch zahlreiche Wohn- und Gewerbegebiete versorgt. Außerdem betreut unser Zweckverband gemeinsam mit der Bürger-Energie-Genossenschaft und dem Bayernwerk unser Stromnetz. Wir haben einen Großteil der gemeindlichen Gebäude energetisch saniert und teilweise mit PV-Anlagen ausgestattet. Auch in anderen Gemeinden im Landkreis sind viele Aktivitäten zu verzeichnen. Eine wertvolle Unterstützung für die Energiewende stellt das Klimaschutzbündnis im Landkreis Freising dar.

16 Kommunen des Landkreises haben sich bereits dem Klimaschutzbündnis angeschlossen. Sie werden zweimal jährlich über aktuelle Entwicklungen bei Treffen im Landratsamt informiert und berichten darüber im Gemeinderat. Die Themen werden von den Kommunen und von einem Arbeitskreis festgelegt. Die jeweiligen Vorträge stammen dabei z.T. von den Kommunen selbst. Dies bietet die Möglichkeit, das dort vorhandene Praxiswissen zu nutzen und anderen Kommunen zugänglich zu machen. Im Gegensatz zu einem umfassenden und eine langfristig Planung beinhaltenden Klimaschutzkonzept geht es beim Klimaschutzbündnis um den Austausch zwischen den Gemeinden und dem Landkreis bei Einzelmaßnahmen.

Mit dem Klimaschutzbündnis sind folgende Aufgaben verbunden, die in den letzten Jahren ohnehin schon von der Gemeinde Neufahrn regelmäßig erledigt wurden:

- Erstellung und Veröffentlichung eines jährlichen Energieberichtes zum Energieverbrauch der Liegenschaften der Kommune (Wird ohnehin für die eigene Energiebedarfsanalyse der Liegenschaften angefertigt und seit Jahren auch zur Information an das Klimaschutzbündnis weitergegeben)
- Teilnahme an den Informationstreffen (Energierreferent Florian Pflügler nimmt bereits seit Jahren regelmäßig teil)
- Teilnahme am Arbeitskreis bei Bedarf
- Jährliche Information des Stadtrats/Marktrats/Gemeinderats (Findet bereits beim Referentenbericht statt)

Antrag:

Die Gemeinde Neufahrn tritt dem Klimaschutzbündnis des Landkreises Freising bei.

Florian Pflügler
Referent für Umwelt, Energie und Verkehr